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Bienvenue à : 
    • FOREY STRECKER Lara, Léa, Adeline le 31 octobre 2023 à Auch (32)

• MENDAS Noa, Milloud le 01 novembre 2023 à Auch (32)
• LEVEQUE MAUER Gabin le 15 novembre 2023 à Saint-Gaudens (31)
• ANDRE Léandre, Rémi, Gérald le 22 novembre 2023 à Auch (32)
• COUVRAT Roxane, Marie-Sandra le 18 décembre 2023 à Toulouse (31)
• MORARD Miya, Louna née le 18 janvier 2024 à Saint-Gaudens (31)

    • VERGNAUD PINQUIER Louis, Valentino né le 16 février 2024 à Toulouse (31)

Tous nos voeux à :
    • M. LOURDE Ludovic et Mme BALONDRADE Emilie le 28 octobre 2023
    • M. RAYSSINET Claude et Mme CHASSAING Catherine le 13 décembre 2023
    • M. THOUARD Cyrille et Mme LOUVET Pauline le 03 Février 2024
    • M. GUETTIER Alain et Mme SANTONI Sonia le 12 Mars 2024
    • M. DE BIASI Alain et Mme JAMES Christelle le 30 Mars 2024
    • M. EVINA ONDOUA Patrick et Mme MVOM Madeleine le 20 Avril 2024

ÉTAT CIVIL
Vie  communale
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L’Isle-en-Dodon était autrefois châtellenie du Comminges, située en pays de Serrière (archiprêtré de 
Saint-Frajou), groupant une quinzaine de communautés. Les armes sont une sorte de carte d'identité 
où apparaissent les éléments caractéristiques de la ville.

Le blason de la ville représente, en héraldique : « de gueule avec un château d’or mouvant d’une 
rivière d’argent (la Save) ondée de sinoples (vert). En chef, quatre otelles d’or en sautoir (qui sont les 
armes des contes de Comminges).» Les armoiries de la ville comportent comme soutiens, des 
ornements extérieurs : la couronne murale avec des ornements en forme de tours crénelées, allusion 
à la couronne comtale, parfois deux rameaux entrecroisés de chêne et de laurier, et généralement 
une banderole semblable à un phylactère portant la devise "En amendant" empruntée à la maison 
comtale. (source Savès - Patrimoine).

La commune a toujours fait preuve d'un certain conservatisme et n'a, jusqu'à maintenant, pas modifié le sceau dont elle 
est la gardienne, il sert à sceller les documents officiels authentifiant la signature du premier magistrat municipal. Malgré 
tout il apparaît nécessaire d'apporter un peu de modernisme avec une nouvelle charte graphique sur les divers supports 
de communication.

LES ARMOIRIES HISTORIQUES :

    • Mme FOURCADE Odette
       Veuve BARTHAUD le 04 octobre 2023
    • Mme GILMANT Françoise le 07 novembre 2023
    • Mme ALBINET Paulette
       Veuve PERRIER le 12 novembre 2023
    • Mme LE ROUX Marie-Rose
       Épouse NOWAK le 12 novembre 2023
    • Mme MAGNAVAL Odette
       Veuve BACHET le 14 novembre 2023
    • M. VERGE Guy le 24 novembre 2023
    • Mme GRAMONT Henriette le 25 novembre 2023
    • M. CAMPGUILHEM Robert le 09 décembre 2023
    • Mme SILVESTRINI Natalina le 13 décembre 2023
    • Mme CHAMPEVILLE Marie-Thérèse
       Veuve DORE le 12 décembre 2023
    • Mme CANGUILHEM Fernande
       Veuve ROLLIN le 24 décembre 2023
    • Mme CANDAUDAP Nathalie
       Veuve BIU le 31 décembre 2023
    • M. ABADIE Marcel le 04 janvier 2024
    • M. LINETTE Jean Claude le 05 janvier 2024
    • M. GARDETTE Jean Pierre  le 12 janvier 2024

    • Mme SABATHIER Marthe
       Veuve SAINTIGNAN le 18 janvier 2024
    • Mme LAFFONT Marie Thérèse
       Veuve LAURINE le 27 janvier 2024
    • Mme GALEY Suzanne
       Épouse COUGET le 28 janvier 2024
    • M. NUYTENS Albert le 30 janvier 2024
    • M. GRAMONT Jacques le 13 février 2024
    • M. NOWAK Théophile le 24 février 2024
    • M. MARKANTY Louis le 1er mars 2024
    • M. LASSUS Pierre Emmanuel le 03 mars 2024
    • Mme CARTER Desné
       Épouse CRICKMORE le 09 mars 2024
    • M. BIANCHI Christian le 24 mars 2024
    • Mme PIQUES Odette
       Veuve JANTORE le 28 mars 2024
    • Mme MATHE Edelmire
       Veuve JIMENEZ le 04 avril 2024
    • Mme Ginette LOUBET
       Veuve VILLAIN le 12 Avril 2024
    • Mme BARACETTI Danielle
       Veuve RIEU le 24 Avril 2024

Nos sincères condoléances aux proches de :



Édito

Sommaire
État civil - vie communale 2

Sommaire 3

Édito 3

Ville  verte 4-5

Culture & Évènements 6&11

Bilan de mi-mandat 7-10

Associations 12-13

Vie locale 14-15

Agenda 16

Chères L’Isloises, chers L’Islois,

Alors que l’été pointe le bout de son nez et que les premiers 

rayons de soleil réchauffent nos cœurs, c'est avec un 

immense plaisir que je vous adresse ces quelques lignes, 

pleines d'énergie et d'enthousiasme pour notre belle 

commune de L’Isle-en-Dodon.

Vous l'avez certainement remarqué, les travaux 

d’aménagement au complexe sportif sont en pleine 

effervescence ! Nous avons à cœur de répondre à tous les 

intérêts de l’ensemble de la population en intégrant des 

équipements multisports, notamment un parcours sénior 

inclusif, une aire de jeux pour enfants et une piste de 

Pumptrack. Petits et grands pourront s'adonner à leurs 

activités favorites dans un environnement adapté et convivial.

Je tiens à vous adresser mes excuses pour le retard de ce 

dernier bulletin municipal. Comme dirait l'adage, "mieux vaut 

tard que jamais", n'est-ce pas ? Mais rassurez-vous, nous sommes 

de retour avec un nouveau format, plus dynamique que jamais.

Dans ce numéro, vous retrouverez notamment le compte-rendu de la réunion 

publique dédiée au bilan de mi-mandat du 5 décembre 2023. Ce moment fort de la 

vie commune a permis à chacun de s'exprimer, partager ses idées et contribuer à 

l'avenir de notre commune.

Ensemble, continuons à avancer, à construire et à embellir notre cher L’Isle-en-

Dodon. Je suis convaincu que, grâce à notre engagement collectif, nous pouvons 

accomplir de grandes choses.

Un riche programme culturel vous attend cet été encore avec notamment, pour la 

deuxième année consécutive, vingt séances de cinéma en plein air.

Je vous souhaite à toutes et tous un bel été, n’hésitez pas à profiter de la piscine 

municipale qui disposera de nombreuses nouvelles zones ombragées.

Excellente lecture à toutes et tous et à très vite pour de nouvelles aventures au 

cœur de notre belle commune où il fait bon vivre.

Bien fidèlement,

3Magazine municipal - Mai 2024

Journal imprimé par 
IMPRIM 31 à Estancarbon 
sur papier certifié PEFC. Ce 
label garantit au 
consommateur que le  bois 

utilisé provient de forêts gérées 
durablement  et de sources contrôlées.

Directeur de publication : 
Lionel WELTER
Rédaction : 
Commission communication de L'Isle-en-
Dodon
Crédits photo : 
Mairie et associations de L'Isle-en-Dodon, 
freepik.com
Mise en page : 
Service communication 



Ville verte

« Engagé pour le végétal » n’est pas un label mais une charte d’engagement, elle remplace les 
chartes régionales “Zéro Phyto” pour poursuivre toujours et encore l’accompagnement des 
gestionnaires .  Elle s’articule autour de 12 engagements clés pour une gestion respectueuse 
de la santé, de l’environnement et des territoires .  Elle propose trois niveaux d’engagement pour 
une démarche progressive : « On s’engage ! Mise en œuvre des bonnes pratiques dans tout 
nouveau projet, on expérimente ! Tests des bonnes pratiques sur des espaces existants, et on 
généralise ! Adoption des bonnes pratiques sur l’ensemble des espaces en gestion ». 

Le 12 décembre, à Montpellier remise du 1er niveau de la charte  « Engagé pour le végétal ».
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Ville Verte, avec la collaboration des agents municipaux, a déjà commencé 
à se mettre en accord avec ces différents engagements :

Zéro phyto :
 les produits 

phytosanitaires ont été 
évacués.

Zones d'ombres:
plantations de mûriers-

platanes à la piscine
 + l'installation d'une pergola 

devant la buvette.

Une gestion paysagère 
raisonnée est mise en place 

afin de laisser la part belle au 
développement de la biodiversité 

en entretenant autant que 
nécessaire et en maintenant 
l'accès de la population aux 

espaces naturels.

Les bâches 
plastiques des 

plantations ont été 
répertoriées et sont 

éliminées progressivement. 
Elles seront remplacées 

par du paillis naturel.

Récupération des 
lauriers-roses dans les 

bacs situés devant la Mairie 
pour végétaliser les abords 

de la piscine.

Embellissement 
végétal du lieu : 

plantation de palmiers, 
plantes fleuries dans 

l'enceinte de la piscine.

Travaux 
d'amélioration de la 

buvette.
Nouveau mobilier 

urbain.

Aménagement 
différentié des zones 

du lac en cours : 
maintien des zones 

mellifères naturelles sur 
une très large surface 
pour un fauchage en 

fin de saison.

Coupes 
en tonte haute des 

abords immédiats du 
lac et création de 

chemins de 
promenade à 

l'intérieur de la 
prairie.

Réalisation 
d'un inventaire 
de biodiversité.

Implantation 
de parcours 

sportifs et séniors 
inclusifs

À la piscine

Autour du lac

Mise en œuvre de 
la pépinière aux 
jardins partagés

À venir :
Une aire de 

jeux.

Ville verte

Du côté du tri sélectif :
En lien avec la 5C, des bacs de tri et des containers à verre sont 
régulièrement mis à disposition pour différents évènements.
Nous continuerons à promouvoir ce tri qui a montré ses preuves de 
diverses manifestations
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Culture &Évènements

Avec de très nombreuses animations, la médiathèque attire de plus en plus 
d’adhérents des plus jeunes aux moins jeunes autour des thèmes de la 
littérature, du cinéma, de la musique, du jeu, du numérique et de l’art.

Les Nuits de la Lecture
fin janvier Marine Peotta de « Lib’air tes ailes » a interprété des 
contes sensoriels autour de la nature. Les petits spectateurs, 
venus nombreux, sont devenus acteurs en participant avec 
entrain aux histoires grâce à leur sens. Pour clôturer l’après-
midi, chacun a mis ses oreilles de côté et regardé Marine 
incarner un conte en langue des signes.

En mars, atelier créatif intergénérationnel à l’occasion de 
l’exposition «  Vénus les représentations féminines de la 
Préhistoire » autour de la matière, des textures et des formes. 
Chacun a pu mélanger, fondre, assembler, détourner… de 
l’argile, du silicone, du plastique et objets de récup en tout 
genre. Sans contraintes, petits et grands ont exprimé 
librement leur créativité et de nouvelles Vénus ont même été 
créées !
Pour recevoir le programme mensuel, envoyez un mail à 

l’équipe à : mediatheque.lisleendodon@gmail.com , et/ou suivez la page facebook de la médiathèque.

Une fréquentation en hausse à la médiathèque !

Ronde de l'Isard
Grande de réussite pour cette 
première organisation de la 
Ronde de l'Isard, course 
cycliste internatonale espoir. 
Pour la première étape de 
l'édition 2024, 180 cyclistes et 
19 équipes étaient présents. 
Malgré une météo pas très 
favorable, beaucoup de 
spectateurs ont fait le 
déplacement et on pu profiter 
des animations organisées 
autour de ce bel événement.
À renouveler..."
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Le service communication de la mairie attire votre attention sur le fait que nous n’avons pas été en mesure de sortir le 
bulletin pour le trimestre dernier, nous tenons à nous en excuser auprès des personnes qui nous avaient fait parvenir un 
article. Sachez que vos évènements restent cependant dans nos mémoires, on pense notamment à octobre rose, la 
semaine bleue, les tables ovales avec l’USL, le téléthon, le succès du marché de Noël, le gouter des ainés, l’ouverture de 
la « donnerie » et bien d’autres évènements qui ont fait vivre notre village !

Réorganisation interne

René Gineste : un homme d’engagement
Suite à sa disparition en janvier dernier, la 
commune souhaite rendre hommage à René 
Gineste, conseiller municipal de 1996 à 2014.
Originaire de l’Aveyron, c’est en 1992 que René 
Gineste arrive à L’Isle-en-Dodon pour occuper le 
poste de receveur des postes et s’y installer.
Très impliqué dans des associations humanitaires 
sur Toulouse, il réussit à transmettre cette valeur 
sur notre territoire en fédérant et en créant 
l’association « Solidarité en Pays de Save » en 
2002. Il souhaitait allier sa passion pour la course 
à pied aux actions humanitaires et des 
évènements comme « Les foulées de la Save » 
(course à pied) et « L’Islathon » ont vu le jour. 
L’Islathon, un mélange de courses à pied, de 
courses à VTT et de canoé permettait de récolter 
des fonds et ce, au bénéfice d’associations 
humanitaires ou encore de Médecins du Monde.
Les élus de la commune présentent à la famille de 
René Gineste leurs plus sincères condoléances 
pour cet homme au grand cœur.



Les quatre pages suivantes sont un résumé de la réunion publique spécial bilan 2000, mandat organisé le 5 décembre dernier.

Le mandat 2020-2026 est désormais bien consommé. 
Les premiers mois nous ont permis de prendre nos 
marques et rapidement de lancer plusieurs études et 
audits qui nous ont orienté pour prendre nos 
premières décisions importantes. Notre volonté 
d’intégrer les dispositifs Bourg-centre Occitanie et 
Petites Villes de demain nous permet aujourd’hui de 
pouvoir suivre une véritable feuille de route pour le 
lancement de nos projets. 

Le Conseil Municipal vit bien et travaille ensemble 
pour un objectif commun. Le fonctionnement interne 
souhaité, en mode projet, permet aux agents de 
pouvoir s’exprimer et donner librement leur avis ou 
encore de voir émerger un groupe de travail mixte 
(Agents, élus, bénévoles, Techniciens, divers…) Ville 
verte composé de plus de 30 personnes, qui a été 
très investi, notamment pour l’adhésion à la charte 
« Engagé pour le végétal ». 

Les nouveaux aménagements du complexe sportif et 
touristique ont débuté et se terminera très 
prochainement. L’année 2024 sera celle du lancement 
des travaux de la Gendarmerie. Le projet d’habitat 
inclusif est au stade de l’étude de faisabilité. Il doit se 
terminer fin 2024. Il permettra à terme de réhabiliter, 
des immeubles dégradés du centre-ville, désormais 
préemptés ou achetés par la commune. 
L’amélioration de notre communication est l’un de 
nos axes de travail dès cette année. Pour cela, quatre 
agents et quatre élus ont contribué à la réalisation de 
notre nouveau logo et d’une charte graphique, afin de 
renforcer l’identité visuelle de la commune. 

Soyez convaincus de ma volonté d’oeuvrer toujours 
l’intérêt général.

Un bilan de mi-mandat présenté et qui rime avec de belles avancées !

Mi-mandat

Lionel Welter
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Mi-mandat

Preuve d'une gestion financière 
rigoureuse :

Effort de 
désendettement 

constant mais il faut 
continuer à être vigilant

Une capacité 
d’autofinancement en 

amélioration

FINANCES

URBANISME & BÂTIMENTS

Préconisé par un audit organisationnel (mené par le bureau d'étude Espélia), des actions de 
modernisation et de structuration des services ont été mis en place.

SERVICES INTERNES

ÉTAT DES LIEUX

Modernisation du système
informatique obsolète

42km de voirie à entretenir

2x PLUS QUE LA MOYENNE 
NATIONALE !

La vétusté des 31 
bâtiments communaux 

implique de grosses 
dépenses en énergie

De nombreuses 
contraintes dues à la 
zone inondable et au 

périmètre de servitude 
des monuments 

historiques
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Cahier de doléances 
pour améliorer la 

communication et 
répondre dans les 
meilleurs délais.

Création 
de deux postes : 

une Directrice des 
Services Techniques et 
une Directrice Générale 

des Services
(suite à 2 départs à la 

retraite).

Travaux 
d’aménagement et 
d’agrandissement : 
vestiaires sportifs, 

sentiers pédestres et 
VTT.

Un comité des fêtes 
dissout mais une fête 

locale sauvées par la 
création de l’association 

« Le Fil ».

2 Journées 
citoyennes par an 
pour restaurer et 

valoriser des lieux de la 
commune.

Un arbre 
fruitier est planté 

pour chaque 
naissance en 

présence des familles.

Soutien à la création 
d’un Espace de Vie 
Sociale à la MJC.

Mise en place 
d’une liaison chaude 
pour la restauration 

scolaire avec le collège.

Extinction de 
l’éclairage public de 

0h à 5h pour limiter les 
consommations 

d’énergie.

L’engagement dans 
des labels écologiques.

900
points lumineux de la 

commune sont passés 
au LED à 100%.

Mi-mandat

Des investissements divers : 
matériels pour le service technique, 
un serveur informatique, 
signalétiques pour la sécurité 
routière, location de 11 caméras de 
vidéosurveillance, plaques pour le 
nouvel adressage des maisons, des 
rues et des impasses

LES ACTIONS RÉALISÉES
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LES ACTIONS À VENIR

Le coup dur du mandat : 

Une gendarmerie datant des années 70 à rénover 
entièrement. Coût estimatif : 1.4 millions d’euros HT.
Différents partenaires, tels que l'État, la Région et le 
Département, nous apporterons leur contribution 
financière pour supporter ce coût.

En cours :
subventions obtenues en lien avec notre labélisation 
« Terre de jeux 2024 » pour financer à 80% la 
création d’un terrain multisport avec aire de jeux, 
pumtrack, parcours sportif avec station inclusive.

Et bien d’autres projets encore : réactiver le restaurant communal, rénover le village vacances, requalifier les espaces 
publics, réhabilitation ancien collège, réseau de chaleur urbain, création d’une aire de camping-car, réhabilitation du 
cinéma, création d’une maison médicale…

Mi-mandat

Les formes sont simples et colorées, en référence au patrimoine et aux éléments d’architecture 
distinctifs, les formes arrondies suggèrent quant à elles la douceur de vivre et l’accessibilité.
Les couleurs vives et modernes apportent une touche contemporaine et évoquent l’eau, le 
végétal, et la brique régionale.
La typographie évoque une certaine musicalité, un rythme de vie joyeux, un dynamisme 
agréable avec une pointe d’accent.
L’harmonie entre formes et couleurs fait référence à l’ensemble des atouts distinctifs de l’Isle-
en-Dodon : son patrimoine (château, ville fortifiée), son harmonie avec la nature (rivière, nature 
environnante). Associé au bloc typographique, le design de l’ensemble crée une identité 
singulière, facilement reconnaissable, et qui permet l’identification.

Un nouveau logo pour un patrimoine remarquable au sein d’une ville 
dynamique et à taille humaine, qui offre la douceur de vivre au cœur d’un 
environnement nature.
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Nouvelle identité visuelle

Engagement dans les dispositifs « Contrat 
Bourg Centre » et « Petite Ville de Demain » 
afin d’améliorer le cadre de vie pour tous, 
redonner de l’attractivité au cœur de ville 
et conforté le pôle de service et de 
commerce de la commune : plus de place 
aux piétons, requalifier les espaces publics, 
désimperméabiliser les sols, réhabilitation 
d’îlots de maison pour créer de l’habitat 
inclusif.



Avec plus de 250 adultes et 160 enfants 
(écoliers et collégiens) venus visiter cette 
exposition, l'association Culture et Cinéma se 
félicite de cet engouement et remercie 
chaleureusement le musée d'Aurignac pour le 
prêt de cet exposition. Guy Jacquemelle, 
historien et écrivain, a conté le récit de cette 
découverte archéologique en août 1922 à la 
grotte des Rideaux à Lespugue à 27kms de 
L'Isle-en-Dodon. Une conférence de Nathalie 
Rouquerol à la salle du cinéma et un 
documentaire ont clôturé cette exposition d'un 
mois et rassemblé de nombreux adeptes de 
l'histoire.

L'ensemble orchestral Pierre de Fermat. Cette 
année 4 nouveaux chanteurs ont renforcées les 40 

musiciens.

Bilan du début d'année

Sonia Menen,chanteuse Soprano, accompagnée 
d'Edwige Geoffroy-Dartigues au piano pour le 

nouvel an

Le 15 février pour le grand public et 
le 3 avril pour les collégiens, Culture 
et Cinéma a organisé, en 
collaboration avec la commission 
« Ville Verte », la projection du film 
« La Neste », suivie d'un ciné-débat 
en présence du producteur et 
scénariste Philippe Mas.

Ce film immersif nous a transporté 
dans un univers de sensations et 
d'émotions nous rappelant combien 
il est vital de protéger notre 
environnement et de préserver la 
richesse précieuse de l’eau pour les 
générations futures. Une expérience 
visuelle et émotionnelle inoubliable.

Reproduction géante de 
la Vénus de Lespugue 

M. le Maire, Lionel Welter, Mme Nathalie Rouquérole, 
Historienne de la Préhistoire,  M. Guy Jacquemelle, écrivain, M. 

Pascal Levaillant, président de Culture&Cinéma et Mme 
Jeanette Bergounan, adjointe à la Culture lors du dévernissage 

de l'exposition.

« La quinzaine Musique et Cinéma » (du 02 au 13 avril)

Un franc succès pour cette programmation innovante avec près de 200 entrées au cinéma ! Petits et grands ont pu 

découvrir l’importance qu’occupe la musique et les sons dans la production cinématographique. 8 films, dont deux ciné-

concerts et la grande première du ciné-club L'Islois : un régal pour tous.

"La Neste", une diffusion avec "Ville Verte"

Culture &Évènements
Suite

Exposition de la Vénus de Lespugue
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Associations COUPE Jacques GRAMONT

Hommage à l’instigateur de la 1ère coupe L’Isloise de Karaté Combat.

Le 6 avril dernier était organisé une nouvelle version de 
cette coupe en axant essentiellement cette rencontre sur 
les enfants de 5 à 10 ans et de restreindre le nombre de 
clubs invités afin d’être au plus proche des enfants. Au 
total, cinq clubs étaient présents pour une soixantaine de 
combattants. Une journée très gratifiante autant pour les 

parents, les enfants et les organisateurs.
Le club tient à remercier l’ensemble des bénévoles ainsi 
que la présence de Madame GRAMONT et de Monsieur 
Jean-Louis BROUSSE ancien maire de l’Isle en Dodon et 
ami de Jacques GRAMONT. A l’année prochaine pour une 
nouvelle édition !

École Mixte de 
Patinage 
Artistique (EMPA)

Foire du printemps et du goût 2024 : une réussite !
Les nouvelles animations ont ravi les petits et les grands ainsi que la 
fête foraine qui a été agrandie cette année. Les enfants ont pu voir les 
animaux de près et même les toucher…
L'association Marquise & CO était présente avec l’escargoline et les 
ânes, quelque peu perturbés par le bruit des manèges et les gens.

Samedi 6 avril les « Chants de 
berger » ont enchanté tout le 
monde avant l’apéritif. Les New’s 
Band ont enflammé les halles et 
l’extérieur, ils reviendront c’est sûr!  
La zig à Greg a commencé son 
spectacle vers 18h et animé le 
repas du rugby toute la soirée et 
plus... 

Dimanche 7 avril, le vide grenier de 
l’association des parents d’élèves a 
obtenu un franc succès avec plus 
de 50 exposants. 

Le clou du dimanche, l’exhibition de 
Castells (tours humaines), un 

tonnerre d’applaudissements pour la 
petite fille de 5 ans arrivée en haut !

Philippe Paulino
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Le gala de fin d'année est 
annulé pour diverses raisons.
Cette année fût particulière et 
douloureuse, de la mort de 
Ceci Pierce en début d'année 
à cette annulation, la 
première depuis la création 
du club, hors confinements.
Tous les bénévoles espèrent 
de meilleures auspices pour 
l'année à venir et pouvoir à 
nouveau ravir tout le monde 
lors de leurs représentations 
annuelles.

Samedi 19 mai dernier, l'USL (et son école de rugby 
LSC/USL ) organisait son troisième Tournoi du 
Savès, pour les catégories U6, U8, U10, U12 et U14. 
Nous avons eu le plaisir d'accueillir  11 écoles de 
rugby soit plus de 950 enfants sur les quatre 
terrains du complexe Marius Campguilhem.
De jolis matchs dans une bonne ambiance, devant 
de nombreux parents venus encourager leurs 
champions, avec le soleil venu nous accompagner 
dans l'après midi.

Merci aux organisateurs de l'école de rugby pour la parfaite organisation, aux bénévoles 
et aux joueurs de l'USL qui ont dirigé les différents plateaux et assuré l'intendance avec 
sandwiches, frites, glaces et boissons.
Toutes les équipes ont été récompensées.
Le Challenge Enzo Cazamajou détenu par les U12 de Montréjeau depuis les deux 
dernières éditions, a été remporté par les U12 de Colomiers.

USL - Tournoi du Savès - Challenge Enzo Cazamajou



ADMR
A l’occasion de la Journée Nationale de l'Aide à Domicile du 17 Mars, le SAAD ADMR de 
L’Isle-en-Dodon a accueilli Madame Bergounan, adjointe à la mairie et infirmière retraitée, 
pour une journée dédiée à la valorisation du travail essentiel des aides à domicile. 

Cette rencontre a été l'occasion de mettre en lumière le dévouement et l'engagement de 

ces professionnels présents au quotidien, auprès de personnes âgées ou en situation de 

handicap, pour l’entretien du logement, les courses, l’aides au repas, l’aide à la toilette…

Pour clôturer cette foire un concert de chants de tous horizons par 
les drôles d’oiseaux. Sans oublier nos illustres et fidèles Pot’Chefs 
qui sont présents tous les ans. Ils ont fait déguster leurs spécialités, 
salées et sucrées. Un régal pour tous.

Une belle foire avec sous les halles 45 
exposants toutes catégories. Ils ont 
attiré les clients par leurs savoir et leur 
gentillesse. N’oublions pas l’équipe 
organisatrice « L’Isle Foires et 
Marchés » qui s’est investie pour que 
les visiteurs se souviennent 
longtemps de cette foire du 
printemps et du goût.
La Présidente les « Remercie 
chaleureusement, ainsi que les 
agriculteurs, L’USL, le RCLSOL, l’APE 
et toutes les collectivités qui ont aidé . 
MERCI à tous et à l’année 
prochaine. »

Suzanne Fabre

Un enfant, un arbre

Six arbres ont été plantés ce jour 
en l’honneur de Kélya, Erwan, 
Lara, Noa, Léandre et Gabin, 
nouveaux nés cette année 2023, 
en présence de leurs parents 
ravis, de Chrystelle Gauthier, 
adjointe au maire chargée des 
associations, le maire Lionel 
Welter, des partenaires et un 
public nombreux. 

Symboliquement, il ne pouvait y 

avoir de meilleur lieu pour 

implanter la première aire de 

jeux communale pour le bien-

être des enfants. Ce projet d’aire 

de jeux est issu d’une initiative 

citoyenne de parents. C'est un 

espace de détente qu'ils ont 

nommé "le Square Marcadieu".

Emmanuelle, auxilliaire de vie 
sociale, favorise les moments de 
discussion et de gourmandise. À la 
fin de son service, elle prend le 
temps d'écouter et d'échanger avec 
les bénéficiaire, source de bien-être 
relationnel et d'estime de soi.

Laura, aide à domicile, souligne 
l'importance de créer des liens de 
confiance avec le personnes qu'elle 
visite régulièrement :
"J'ai toujours aimé apporter mon 
aide, que ce soit dans ma vie privée 
ou dans mon travail.".

Pour Madame Bergounan, cette journée 
a été l'occasion de saluer le travail 
remarquable des professionnels, 
véritables piliers du maintien à domicile 
des personnes accompagnées. Leur 
engagement, leur disponibilité, leur 
générosité et leur dynamisme : autant de 
qualités qui méritent d'être mis en 
lumière. 

Karine, qui exerce avec passion a 
choisi 3 mots pour exprimer son 
ressenti sur son travail : patience, 
écoute et dynamisme, reflétant ainsi 
les valeurs de l'ADMR

Le maréchal ferrant fidèle au 
poste a été très sollicité par 

des questions pratiques.

Associations
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Vie locale

À quelques jours des Jeux Olympiques, L’Isle en 
Dodon accueille le samedi 29 juin SA journée 
multisports à dimension interculturelle  : Terre de 
JEU(X). Un événement soutenu par Les Chemins 
de la République du Conseil départemental 31 et 
co-animé par des personnes en exil engagées dans 
le projet Sport Terre d’Accueil. Dès 8 ans, chacun 
peut picorer comme il souhaite dans cette journée 
aux activités entièrement gratuites organisée par 
l’association SPORTIS. Vous avez envie de proposer 
une contribution (transport, repas, animation, 
hébergement, etc.) ? Contactez SPORTIS :
Xavier SERRY : 06 81 22 45 54

Terre de JEU(X), samedi 29 juin 2024
10h-11h30 - sport-santé (espace fitness autour du 
lac)
10h30-12h – basket 3x3 / Baseball (Terrain 
multisports)
11h-12h30 – Ouverture officielle / Apéro-
Exposition “5 ans de rencontres” (piscine)
15h-18h - “Village des JEU(X)” (Village vacances)
19h-22h - “Soirée piscine” - ouverture de saison
21h30-23h30 - Grande table et Projection en plein 
air (Village vacances)
Info/contact :
sport-is.org / sportis@orange.fr

Terre de JEU(X), pour ouvrir l’été !

Avril 2024, la municipalité en place depuis 44 mois assume son 
"efficacité", et d'abord par la réorganisation (permanente) des 
services. On a recruté une responsable de travaux et une dgs, 
(directrice générale des services s'il vous plaît!). On "hiérarchise" à 
tous les niveaux. Les études se bousculent. Le vocabulaire est 
adapté, moderne. On ouvre le "guichet unique" et on envoie les 
l'Islois à l'annexe (la mairie est un site réservé). On obtient les labels 
"petites villes de demain" (cadre de vie, attractivité, commerces), 
"station verte" (tourisme, qualité de vie), "engagé pour le végétal". Le 
groupe "ville verte" travaille d'arrache pied: des gabions devant la 
mairie, la future rue du Bourguet végétalisée. Il défendra des enjeux 
environnementaux, économiques, luttera contre le réchauffement. 
D'autres études: entretien du plan d'eau (après 3 ans d'errements et 
30.000 euros), travaux à la gendarmerie (1,68 million), liaison douce 
avec le collège (60.000 euros), restaurant du village de vacances 
(123.000 euros), maison médicale, devenir de l'ancien collège. Au 
centre on démolira, réhabilitera, créera l'habitat "inclusif"! Autour du 
plan d'eau en perdition, on construit le "pump track", parcours de 
santé, divers équipements (344.000 euros  seulement!). Le réseau 
chaleur, à "énergie vertueuse", desservira (un jour!) la maison de 
retraite et les bâtiments municipaux jusqu'aux écoles. Des études, 
des projets, de très chères réalisations à venir bien sûr. Patience, on 
a du temps! Depuis 4 années on réfléchit, on étudie, on a 
pratiquement rien fait, plutôt activé un futur programme électoral. 
Enfin la ville communique, se projette, renforce son identité visuelle 
soutenue par un nouveau logo (5.400 euros) qui envoie un message 
"subliminal" (comprenne qui pourra!). Bon courage aux l'Isloises et 
aux l'Islois. 

Jean-Louis Brousse
Maire honoraire

Conformément à l'article L2121-27-1, il est prévu dans le bulletin municipal un espace 
réservé à l'expression de l'opposition. À la suite de cet espace, le maire ne peut pas 
répondre aux éléments avancés dans la même publication

TRIBUNE LIBRE

Une nouvelle association pour les "Caisses en Save'On"
L'association, créée le 13 Mars 2024, vous donne 
rendez-vous le 08 Septembre pour la 2ème 

édition!

Co-présidents : N. GAUTHIER & D. ANDRÉ
Trésoriers : C. CORTES & M. BOUBE (adjointe)
Secrétaires : J. SOLDEVILLE & R. LECUSSAN (adjoint) 

L'association est à la recherche de bénévoles 
pour encadrer les courses le 8 Septembre.

Les futures équipes, ou ceux désirant apporter leur 
aide, peuvent nous contacter au 06.42.89.05.37 ou 
au 06.71.08.06.48

Du nouveau chez nos commerçants !
 
Aérogommage et relooking de meubles par Emily PICO.

Pour retrouver l’éclat de vos meubles sans risquer de 
les abîmer, venez tester l’aérogommage (technique de 
projection de particules fines de bases naturelles et à 
basse pression) pour tous les supports et tous types de 
matériaux.
Emily propose également ses idées en relooking de 
meubles, n’hésitez pas à la contacter pour un devis, 
c’est gratuit !
relooking.aletatbrut@gmail.com
Vous pouvez également consulter ses réalisations sur :
www.instagram.com/a_letat_brut
www.facebook.com/relooking.aletatbrut
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Il était une fois, dans un coin reculé de campagne, un petit 

roitelet. Rien ne le prédestinait à cette destinée, ce sont les 

circonstances qui, petit à petit, l'ont amené à cette réalité. Pour 

y parvenir, entouré de sa petite cour, il a tissé, patiemment, 

pendant quatre décennies une toile pour y enfermer ses ouailles 

et en faire des obligés, contents d’en faire partie. 

Dans cette course en avant, enfermée dans cette tenaille, cette 

population adoube valide même les plus grosses des erreurs, 

aveuglée par un discours démagogue où les seuls qui 

manifestent, sont cloués au pilori. Quelles que soient leurs 

valeurs, tout opposant est systématiquement écarté. Quelles 

que soient les idées elles sont rejetées, au nom, soit disant, de 

la démocratie. Fort de cette emprise, le petit roitelet, imbu d’un 

pouvoir supérieur, fait et défait au bon plaisir de sa seigneurie, 

en pensant que tout lui appartient. Malgré certaines 

déconvenues, il trébuche, mais ne tombe pas, continue 

d’exercer cette influence au plus près des décisions. L’histoire, 

l’histoire, dira, reconnaitra, que cette période aura été la plus 

néfaste, la plus sombre pour cette petite contrée. 

Cependant aujourd’hui, il existe une force, une envie, une 

énergie que personne ne peut vaincre, que lui-même a mis en 

place et qui s’émancipe. C’est cette jeunesse qui va porter au 

mieux l’évolution de demain. Dans la concertation, dans le 

partage, et ce n’est pas la vocifération de quelques aigris en mal 

de reconnaissance qui changera la course inéluctable du 

temps. Le champ démocratique fait son chemin et ce qui hier 

était banni, aujourd’hui devient une force. Bien sûr tout ne sera 

pas parfait, bien sûr, des voix vont marquer leurs différences, 

mais une nouvelle volonté naîtra.

Les forces vives doivent participer, bâtir et construire ce que 

nous voulons pour demain.

Charly

Le petit Roitelet



Des ateliers flash ont eu lieu avec la 
participation d’habitants, élus, professionnels 
et partenaires de secteur pour réfléchir en 
commun sur le devenir de l’ancien collège.

 Il en est ressorti :

«  La maison de la Save  » sera dorénavant un lieu 
d’expérimentation pendant 2 ans pour 3 thématiques  : la 
transition écologie, la transmission du savoir via les 
formations, l’aspect social et culturel. Un comité de pilotage 
est mis en place pour faire vivre ces deux prochaines années 
d’expérimentation. 

Un créneau portes ouvertes est programmé le samedi 29 juin de 10h30 à 12h30 pour vous faire découvrir les grandes 
étapes de ce projet suivi d’un verre de l’amitié. N’hésitez pas à nous contacter et ainsi apporter votre pierre à l’édifice !

Pôle social et culturel

Espace formation

Pôle transition écologique

Changement de nom : L'ancien collège devient
LA MAISON DE LA SAVE

Les pigeons sont des oiseaux dits « de ville », habitués à se nicher 
dans les milieux urbains, sur l’espace public … mais aussi chez les 
particuliers, et la cohabitation peut devenir problématique tant sur 
le point sanitaire (maladies et cadavres qui attirent insectes et 
autres animaux) qu’urbain (déjections corrosives pour le mobilier 
urbain, les véhicules, les toitures…)  
Dans une démarche de recensement des zones les plus 
impactées, les particuliers qui s’estiment victimes de nuisances 
s’ils ont des dortoirs dans leur grenier, leur dépendance ou leur 
terrain, sont invités à contacter la mairie.

Michel Monferran
Conseiller municipal

Attention : Surpopulation de pigeons …

5000 terrains de sport

Les premières tranches de travaux ont eut lieu pour le 
réaménagement du complexe sportif et touristique. 
Les agrès de sport et la station inclusive sont 
régulièrement utilisés. Le terrain multisport est 
opérationnel. 
La piste de pumptrack, l’aire de jeux, des bancs, des 
tables et des poubelles viendront compléter ce projet 
comme prévu : avant l’été !
Ce projet a été initié et réalisé par la municipalité après 
consultation des associations sportives, des écoles et 
de la MJC est financé à 80% grâce à notre adhésion au 
contrat Bourg-centre.
le coût total du projet s’élève à 299 396€ dont 60 115€ 
financés par les fonds propres de la commune, le reste 
étant financé par différents partenaires (État, Région, 
Département et CAF).

Vie localeL'ancien collège devient la maison de la Save
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Agenda

5 JUILLET

22-23 JUIN21 JUIN15 JUIN

9 JUIN8 JUIN6 JUIN1er JUIN

27 JUILLET 8 AOÛT

16 AOÛT10 AOÛT

28 JUIN

Journée MOTEURS
Centre-ville

Concert - NADAU - 
Salle Polyvalente

DON DU SANG
Salle Robert Fréchou

FÊTE DES POSSIBLES
Maison de la Save

THÉÂTRE -
Représentation de fin 
d'année
Salle du cinéma

VIDE GRENIER
Pré-commun

PRONOMADES
Spectacle

AUDITIONS DE 
L'ÉCOLE DE MUSIQUE

FÊTE DE LA MUSIQUE
Centre ville

FOOTBALL - Tournoi 
Philippe BARUTAUT

Complexe sportif

GALA DE DANSE
Salle du cinéma

BROCHETTES DES 
POMPIERS
halle ouverte

NUIT DES ÉTOILES
Complexe sportif

MARCHÉ NOCTURNE ET 
GOURMAND
Complexe sportif

VIDE GRENIER & 
GRILLADES
Complexe sportif

FESTIVAL "CINÉMA 
DANS LES COTEAUX"
Soirée d'ouverture

MARCHÉ NOCTURNE ET 
GOURMAND
Pré-commun

FÊTE DU PRÉ-
COMMUN
Entrecôte RCLSOL
Bal

A.P.E. - Repas de fin 
d'année

CONSERVATOIRE DE 
SAINT-GAUDENS
Spectacle musical
Halle  ouverte

JOURNÉE CITOYENNE
(CCAS)

KERMESSE
Écoles

FÊTE LOCALE
-Paella, Bandas et 
Elixir le 6
-Magrets de l'USL le 7
-Caisses à savon le 8

DON DU SANG
Salle Robert Fréchou

JOURNÉES DU 
PATRIMOINE

13 JUILLET 14 JUILLET

FÊTE NATIONALE
Repas- Bal - Feu 

d'artifice

Complexe sportif

2 JUIN

MICHEL ST-RAYMOND
Spectacle d'humour
Salle du cinéma

22 JUIN

26 JUILLET

29 JUIN

TERRE DE JEU(X)
(voir article page 14)

3 AOÛT

FESTIVAL "CINÉMA 
DANS LES COTEAUX"
Soirée de clôture
Cadeillan

6-7-8 Septembre

21-22 Septembre13 Septembre

17 JUILLET

SOIRÉE PISCINE 

Sardinade

FÊTE DES BANDAS
20 ANS!
Centre-ville

20 JUILLET

28 AOÛT

SOIRÉE PISCINE
La der!

31 AOÛT

FORUM DES 
ASSOCIATIONS
Sous les halles

FESTIVAL DU BIEN-ÊTRE
Centre-ville

22 Septembre

La ville de 
L'Isle-en-Dodon vous 

souhaite de passer 
un très bon été !Pour plus d'informations, contactez l'accueil de la mairie au 05 61 94 53 53

CONCERT 
accordéon
Église Saint-Adrien

29 Septembre


